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令和４年１２月 教育委員会定例会会議録 
 

 

○日 時  令和４年１１月２４日（木）１０：００～１１：３５ 

 

○場 所  有明庁舎 第１会議室 

 

○出席委員の氏名 

教 育 長 森 本 和 孝 

委 員 友 永 峰 昭 

委 員 村 里 亜 紀 

委 員 吉 田 光 利 

 

○欠席委員 立花博 

 

○委員以外の出席者の氏名 

教 育 次 長  古 賀 英 樹 教育総務 課長 森 崎 和 浩 

学 校 教 育 課 長 牟 田 満 社 会 教 育 課 長 中 村 憲 一 

ス ポ ー ツ 課 長 中 島 耕 一 書 記 酒 井 昭 利 

 

○傍聴者  なし 

 

○議事日程 

開     会 

第 １ 会期決定 

第 ２ 会議録署名委員の指名 

第 ３ 前会会議録の承認 

第 ４ 教育長報告及び各課１１月行事報告 

第 ５ 議案上程 

第61号議案 
議会の議決を経るべき議案について（令和４年

度一般会計補正予算第９号）（非公開） 

原案 

承認 

第62号議案 

議会の議決を経るべき議案について（公の施設

の指定管理者の指定：有明文化会館及び有明資

料館）（非公開） 

原案 

承認 

第 ６ 次回定例教育委員会日程について 

第 ７ その他 
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  （１）報告事項 

①１２月行事予定表 

（２）その他 

①「本市の不登校の状況」及び「食育関係のアンケートの詳細」につ 

いて 

第 ８ 閉会 

【会議録】 開会 （１３：３０） 

森本教育長 

 

みなさん、おはようございます、ただいまより１２月定例会を開催いた

します。 

 

第 １ 会期決定 

 

 

森 本 教 育 長 

 

 

 

森 本 教 育 長 

 

 

森 本 教 育 長 

 

 

 

宮 原 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森本教育長 

 

 

 

 

森本教育長 

 まず、日程第１「会期の決定」を議題といたします。 

会期は、本日１日とすることでよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

それでは、会期は本日１日と決定いたします。 

 

第 ２ 会議録署名委員の指名について 

森本教育長 

 

 

 

 

次に、日程第２「会議録署名委員の指名」を行います。 

会議録署名委員に友永委員と吉田委員を指名しますので、よろしくお願

いします。 

 

（「はい」の声）  

 

第 ３ 前会会議録の承認 

森本教育長 

 

 

 

 

森本教育長 

 

 

 

次に、日程第３「前会会議録の承認」を議題といたします。１１月２

日に行いました定例会の会議録につきましては、お手元に渡してござい

ます。ご覧いただきまして、何かお気付きの事がございましたら、ご意

見をお願いいたします。しばらく目を通していただきたいと思います。 

 

何かありませんか、字句の訂正を除き承認してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 
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森本教育長 

 

 

それでは承認いたします。もし字句の訂正がございましたら、後ほど

事務局までお伝えください。 

 

第 ４ 教育長報告及び各課１１月行事報告 

森本教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、日程第４「教育長報告及び各課１１月行事報告」を議題といた

します。 

１１月行事について、わたしからは、３点報告いたします。 

１点目は新型コロナ感染の状況について、第８波突入の兆しがある新

型コロナ感染の状況ですが、１１月の教育委員会関係の感染者を報告い

たします。 

感染者数は、１１月２２日報告分までで、小学生５０人、中学生４３

人となり、教職員も含めた月間の感染者数は９５人となり、１月からの

累計で１２１８人となりました。１０月と比較すると月間感染者数はこ

の時点で４４人増加しています。 

まだまだ予断を許さない状況であります。 

２点目は国民保護法に基づく長崎県国民保護訓練について、１１月６

日の日曜日に、本市において長崎県国民保護訓練が実施されました。こ

れは、本市内に複数の外国人不審者が侵入して、テロ行為の危険性が高

まったことを想定して、約４３，０００人の市民すべてを、陸路、海

路、鉄道を利用して、２日間で半島外に避難させるための訓練でありま

した。 

当日は、安中、白山、三会の３地区の皆さん方の協力を得て実施しま

したが、小中学生のみならず、乳幼児、高齢者を含めた避難弱者への対

応が気になったところです。 

学校の危機管理マニュアルでは、ミサイル発射に伴う、Ｊアラートに

対応したものは想定しておりますが、テロ行為によるものは想定してお

りません。今後、対応を検討しなければならないと思っています。 

３点目は、文化・芸術、スポーツ行事について、市民音楽祭などの文

化芸術系の行事及び県民スポーツ祭などのスポーツ系の行事などが数多

く実施されている１１月ですが、感染対策を講じながら実施できている

ことは喜ばしいことだと思います。 

これまで中止となっていた公民館祭りも、杉谷地区は１２月４日に実
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森 崎 課 長 

 

 

牟 田 課 長 

 

 

中 村 課 長 

 

 

中 島 課 長 

 

 

森本教育長 

 

 

友 永 委 員 

 

 

 

牟 田 課 長 

 

 

 

 

友 永 委 員 

 

施することとなっています。感染対策が定着してきたことの表れである

と思っています。 

以上で教育長報告を終わります。 

続きまして各課からの報告となります。まず、教育総務課お願いいた

します。 

 

教育総務課の主な行事について、別紙「教育委員会定例会報告事項 

（教育総務課）」の内容説明。 

 

学校教育課の主な行事について、別紙「教育委員会定例会報告事項 

（学校教育課）」の内容説明。 

 

 社会教育課の主な行事について、別紙「教育委員会定例会報告事項 

（社会教育課）」の内容説明。 

 

スポーツ課の主な行事について、別紙「教育委員会定例会報告事項 

（スポーツ課）」の内容説明 

 

 ただ今の報告につきまして、何かご質問やご意見がありましたらお願い

します。 

  

学校教育課にお尋ねします。２２日の校内研修指導ということで、一

小と三会小ということを記載してありますが、これはどういうことを指

導されるのですか。 

 

これにつきましては、学校の代表者が授業を行いますが、その授業に

参観し、この授業をもとに実施される校内研修に参加をします。その校

内研修の中で、授業のことや今後その学校が進めている校内研修の内容

について指導助言を行っているところです、 

 

はい、分かりました。 
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森本教育長 

 

吉 田 委 員 

 

 

森本教育長 

 

 

吉 田 委 員 

 

古 賀 次 長 

 

吉 田 委 員 

 

森本教育長 

 

村 里 委 員 

 

 

古 賀 次 長 

 

 

 

 

 

 

村 里 委 員 

 

森本教育長 

 

 

村 里 委 員 

他に、ありませんか。 

 

 教育総務課の報告で、１２日にプログラミングコンテスト表彰式があ

りますが、これは何回目ですか。 

 

 わたしから報告しますが、３回目になります。島原大会の表彰式にな

りますが、全国大会もあります。年々レベルが上がっています。 

 

 他市でもやられているのですか。 

 

 県内は島原市だけだったと思います。 

 

 ありがとうございます。 

 

他に、ありませんか。 

 

各地区で地域未来づくりプロジェクトがあっていますが、教育関係の

話とかあるのでしょうか。 

 

これについては、議題自体が人口減少をテーマにした議題で、地域づ

くりを今後どうしていこうかということですが、それに関連して一部地

域の学校部会はどうなっているのかと、部活も含めまして、そういった

ところが議題に上がりましたが、地域コミュニティや部活に関しても、

現在進行形で検討を進めているところという回答をさせてしているとこ

ろです 

 

前の地域を囲む懇談会の名前が変わったということですか。 

 

そうですね、一番の狙いは名前どおり地域の未来どうしましょうかと

いうことが議題で、その後一般懇談ということで従前のようなかたちに

なりますね。 

ありがとうございました。 
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森本教育長 

 

 

 

森本教育長 

 

他にありませんか。 

 

  （「なし」の声） 

 

それでは日程第５「議案上程」に入ります。 

 

第 ５ 議案上程 

森本教育長 

 

森 崎 課 長 

 

 

森本教育長 

 

 

 

 

 

 

森本教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

まず、第６１号議案から説明してください。 

 

第６１号議案及び第６２号案については、議会報告前ということから

非公開でお願いします。 

 

ただいま、事務局から第６１号議案及び第６２号案について、「非公

開」での取扱いの申し入れがあっておりますので、島原市教育委員会会

議規則第１６条に基づき「非公開」で審議にしたいと考えますが、いか

がでしょうか。 

 

《承認》 

 

異議がないようですので、「非公開」といたします。第６１号議案の

説明をお願いします。 

 

第６１号議案 

議会の議決を経るべき議案について（令和４年度一般会計補正予算第

９号） 

 

【非公開の審議】 

 

（第６１号議案は原案承認） 

 

 



7 

 

 

 

 

 

 

 

 

森本教育長 

 

第６２号議案  

議会の議決を経るべき議案について（公の施設の指定管理者の指定：

有明文化会館及び有明資料館） 

 

【非公開の審議】 

 

（第６２号議案は原案承認） 

 

それでは、非公開を解いて会議を再開します。 

 

第 ６ 次回定例教育委員会の日程について 

森本教育長 

 

 

 

 

森本教育長 

 

日程第６「次回定例教育委員会の日程について」を議題といたしま

す。事務局から提案をお願いします。 

 

【提案・検討】 

 

次回１月の定例教育委員会は、１月１０日（火）午後１時３０分か

ら、本庁舎２階２Ａ会議室で行うことといたします。 

 

第 ７ その他 

森本教育長 

 

 

森 崎 課 長 

 

牟 田 課 長 

 

中 村 課 長 

 

中 島 課 長 

 

森本教育長 

次に日程第７その他（１）報告事項に入ります。 

それでは１２月行事予定について各課からお願いします。 

 

教育総務課行事予定について、別紙、行事予定表にて説明。 

 

学校教育課行事予定について、別紙、行事予定表にて説明。 

 

社会教育課行事予定について、別紙、行事予定表にて説明。 

 

スポーツ課行事予定について、別紙、行事予定表にて説明。 

 

ただいまの報告につきまして何か質疑はありませんか。 
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吉 田 委 員 

 

中 島 課 長 

 

森本教育長 

 

 

 

森本教育長 

 

牟 田 課 長 

 

 

 

森本教育長 

 

 

 

森本教育長 

 

 

 

３日のスポーツ少年団対抗駅伝大会は、開会式は行われますか。 

 

開会式は８時５０から行います。 

 

他に、何ありませんか。 

 

（なしの声） 

 

次に、（２）その他について、各課から何かありますか。 

 

学校教育課から１１月の定例教育委員会の中で「本市の不登校の状

況」及び「食育関係のアンケートの詳細」についての質問がありました

ので、別紙により説明。 

 

ただいまの報告につきまして何か質疑はありませんか。 

 

（なしの声） 

 

他に、何ありませんか。 

 

（なしの声） 

 

第 ８ 閉会（１５：０５） 

森本教育長 

 

 

 

 

これで本日の１２月定例教育委員会を閉会します。 

 

 

 

 

 

 

 

    上記のとおり会議の顛末を記載し、ここに署名いたします。 

 

     教 育 委 員 

 

     教 育 委 員 

 

     記 録 職 員 


